

Octubre 28-/920

Céspedes celebró conferencia que duró cerca de 2 horas con Secretario de Estado, amigo de Cuba y Jefe Departamento Latino Americano. Ellos le trataron los puntos siguientes:

Asunto Albarran; estiman actuacion Gobierno poco formal en este asunto pues se empeña en sostener contra todos los preceptos legales y aun contra la resolucion del Tribunal Supremo que siga ejerciendo funciones ilegales de Alcalde un hombre reiteradas veces declarado incompatible en el ejercicio de ellas. Desean que sin demora dicte el Ejecutivo una resolucion destituyendolo.-Llaman la atencion sobre los Supervisores electorales pidiendo que sean retirados todos aquellos que tengan antecedentes politicos.

Sobre impugnaciones electorales llaman la atencion del Gobierno respecto de lo que se consigna en el Código Electoral en su Capitulo 13 desde el art. 217 al 249, ademas que estudie detenidamente lo que aparece en el mismo Codigo art. 169.

Han alarmado mucho a aquel Gobierno las declaraciones que en reciente entrevista hiciera al Ministro Americano el Sr. Menocal sobre el empleo de la fuerza pública en los Colegios Electorales el dia 1, si continuaban la agitacion y el paro de los obreros. Bajo ningun concepto puede ser hecho esto pues ello adultera la pureza del resultado electoral.

El Gobierno Americano está dispuesto a garantizar el derecho de todos en dicha oportunidad. El Amigo de Cuba hace anotar, como cosa especial, que si el Gobierno Cubano no si

que los consejos que a tiempo a amistosamente le hace el Gobierno Americano sobre las infracciones cometidas, cuales son, asunto Albarran, Supervisores electorales, empleo de la fuerza pública y coaccion sobre el derecho ajeno, ellos, acojeran las impugnaciones que haga en su dia el Partido Liberal y anulando la eleccion procuraran que el Presidente de Cuba sea producto honrado de la voluntad popular.

- - - - -

Ministro Americano celebró hoy muy larga conferencia con subSecretario Patterson, tratadole todos los problemas que se anuncian en este cable y pidiendole que obtuviera con los amigos del Gral Menocal la deposicion de todo propósito de violencia el dia primero y la inmediata destitucion de Albarran. El Dr Desvernine fué con el proposito de persuadir al Gral Menocal de que no puede haber mas camino para salvar con decoro su caida que llamar al Gral Gomez y concertar con él una lucha cordial.